

«Los jóvenes sois la mejor garantía de un futuro en paz»

Ermua. El vicelehendakari Erkoreka y la consejera Artolazabal presentan dos exposiciones que recuerdan a Miguel Ángel Blanco



▲ **La otra víctima de Ermua**
Erkoreka y Artolazabal entregan un recuerdo a la hermana de Sotero Mazo, peluquero asesinado por ETA.

▶ **En el recuerdo**
Elena, prima de Miguel Ángel.

FOTOS: IGNACIO PÉREZ

JESÚS J. HERNÁNDEZ



LAS CLAVES

TIENE 17 AÑOS

Una prima de Blanco pidió que no se olvide «lo que sufren las familias de las víctimas» del terrorismo

RECOGIDOS EN VÍDEO

La muestra del Gobierno vasco y Gogora contiene testimonios de alumnos de la localidad sobre ETA

ropa de trabajo y con el gesto desencajado, la noticia del secuestro de su hijo. «A veces se ve a las víctimas o los nombres pero no se sabe lo que sufren sus familias». «En mi casa me enseñaron que de nada valía vivir con rabia», dijo la joven. Mucha experiencia y lucidez, a sus 17 años.

Ertzainas y policías asesinados

Elena charla un rato, en un aparte, con EL CORREO. No había nacido cuando Ermua acaparó todas las portadas. «Tendría ocho o nueve años cuando mi madre me contó, por primera vez, lo que había pasado en mi familia», recuerda. «Fue impactante. No te imaginas algo tan cercano. Me lo contaron más suave porque era pequeña. Con la edad, me dijeron más», confiesa. «Es muy importante que haya actos como estos porque, si no, me da la sensación de que los testimonios de la familia se quedan bajo tierra».

Ella cursa primero de bachiller en Eibar. «La gente de mi clase sí sabe lo que pasó en este caso porque en Eibar y Ermua marcó mucho. Pero en otros pueblos se conocerá menos».

– ¿Por qué has querido dar el paso y hablar?

– (Piensa y traga saliva). Por mi primo.

Además de la que han hecho Gogora y el área de Artolazabal, el día 8 se inaugurará una exposición que ha creado la consejería de Seguridad. «Podremos vivir la angustia social de las 48 horas que duró el secuestro y reconocer las tareas policiales en aquellos días. Interpelan al que la visita. Llega uno como espectador pero esa realidad acaba no siendo ajena. Acaba el visitante como protagonista implicado», explicó Erkoreka.

Buena parte de esa exposición homenajea a los ertzainas y policías locales asesinados. «Les atacaron por situarse en la vanguardia de la lucha contra ETA. No podemos dejar de recordarles», pidió el vicelehendakari.

Hay muchos, en los últimos meses, que miran de reojo a los jóvenes vascos con cierta preocupación. Cuando hay peleas en la Parte Vieja de San Sebastián y enfrentamientos por la recaudación de las txosnas, cuando surge una disidencia de tintes nostálgicos. También, otras veces, cuando se constata, simplemente, que muchos no saben gran cosa sobre Miguel Ángel Blanco. Ayer, en la Ermua natal del edil popular, Josu Erkoreka y Beatriz Artolazabal esbozaron la otra cara de esa moneda. Los jóvenes, como baluarte de la paz. El vicelehendakari primero ofreció su receta: «recordar es garantía de no repetición, es nuestra

obligación hacer memoria para mirar al futuro con esperanza». La consejera de Igualdad, Justicia y Políticas Sociales ahondó en esa idea: «Vosotros y vosotras –los jóvenes– sois la mejor garantía para la deslegitimación de toda expresión de violencia y para la no repetición, sois la mejor garantía de un futuro en paz».

Erkoreka y Artolazabal hicieron ese emplazamiento a las futuras generaciones en la presentación de dos exposiciones del Gobierno vasco y Gogora que albergará el Izarra Centre de Ermua. Ambas están enmarcadas en el 25 aniversario del secuestro y asesinato de Miguel Ángel Blanco y una de las muestras, la del área

de Igualdad, Justicia y Políticas Sociales, da voz a algunos jóvenes de la localidad. Son dos salas con sendos vídeos de unos quince minutos. Allí cuentan cómo se enteraron de «por qué el polideportivo se llamaba así –lleva el nombre del edil asesinado–», comentan qué es lo que han escuchado en sus casas de aquellos días y les vence la sorpresa cuando reflexionan sobre que, hacen tan poco, se pudiera secuestrar y asesinar a un joven de 29 años en su pueblo.

«Hoy ponemos en el centro a las víctimas, como a Miguel Ángel le hubiera gustado. Todas las víctimas, en el centro, lo diremos tantas veces como haga falta»,

dijo Artolazabal. «La solidez moral de un país se mide también por su trato hacia ellas», zanjó.

Junto a los alumnos participaron también en el vídeo y en el acto familiares de víctimas del terrorismo como Sotero Mazo –la otra víctima de Ermua, un peluquero asesinado por ETA– o Manuel Zamarreño. A una alumna le vencieron los nervios y sufrió un desmayo. La mayoría de los chavales miraba de lejos al remolino de periodistas. En uno de esos grupos estaba Elena Praena Blanco, prima del concejal asesinado. Su abuelo Pepe es hermano del difunto Miguel, el padre de Miguel Ángel, aquel hombre que conmovió al mundo al recibir, en

La Policía Municipal se forma con Cruz Roja y bomberos para actuar en emergencias

Esta formación se suma a los programas que se han instaurado en la villa, en los últimos años, para actuar en diferentes casos de urgencia

AINHOA LASUEN

ERMUA. Durante este mes agentes de la Policía Municipal de Ermua participan en actividades formativas junto a bomberos y sanitarios de la Cruz Roja que actúan en la villa, para impulsar diversas acciones que permitan una interacción más efectiva en caso de emergencia.

El objetivo principal de esta iniciativa, promovida por el área de Seguridad Ciudadana, es garantizar la seguridad de las personas de la localidad. Para ello, se forma a agentes de la Policía Local para que puedan actuar de forma más rápida y eficaz ante diferentes tipos de emergencias.

Cabe destacar que, en cada uno de los coches patrulla y en la comisaría del cuerpo local se cuenta con una bolsa-botiquín para accidentes. Este elemento tiene una particularidad y es que se divide en dos partes: una para uso de los y las agentes, y otra, precintada, que solo puede utilizar el personal sanitario.

Estas actuaciones se enmarcan dentro del Plan de Protección Civil, el Plan de Autoprotección y los Planes de Autoprotección de los edificios municipales, que configuran la estructura organizativa y los procedimientos para la intervención en emergencias dentro de Ermua.

Además de las acciones formativas con agentes, durante los últimos años se han desarrollado



Ya en 2018 se equiparon los vehículos de la policía con dispositivos de emergencia. A. L.

otras iniciativas que mejoran la protección del municipio.

Por una parte, se han implementado diferentes planes de autoprotección. Son acciones y medidas adoptadas por los titulares, con sus propios medios y recursos, para prevenir y controlar los riesgos sobre las personas y los bienes. De hecho, todos los edificios municipales cuentan con su propio plan debidamente registrado, con lo que conlleva en simulacros y formación del personal en emergencias, primeros auxilios y extinción de incendios.

Se forma a los y las agentes del cuerpo local para actuar de forma rápida y eficaz ante las diferentes emergencias

También se han instalado buzones de emergencia. Estas herramientas están situadas de forma estratégica en todo el término municipal y contienen información de utilidad para todos los servicios de emergencia, planos de hidrantes, directorios de teléfonos, chalecos y silbatos, entre otros materiales.

22 desfibriladores externos

Por otro lado, en los últimos años se ha puesto en marcha el proyecto 'Ermua, ciudad cardioprotégida'. En este caso, se trata de

La formación se suma a planes de autoprotección, buzones de emergencia, 'ciudad cardioprotégida' y 'ponle puertas al fuego'

una iniciativa público-privada entre el Ayuntamiento y la empresa local Bexen cardio donde se ha completado un parque de 22 desfibriladores externos automáticos, que se distribuyen cada 200 o 250 metros por todo el municipio. Junto a esta instalación de desfibriladores se ha formado a casi 200 personas para que puedan utilizar estos dispositivos en caso de emergencia.

Por último, en su día se aboró el programa 'Ponle puertas al fuego', que implicaba a las compañías administradoras de fincas, realizando una campaña de prevención de incendios.

Todas las comunidades que han participado en la iniciativa cuentan en la actualidad con un cartel en sus portales, que les informa sobre cómo actuar en caso de que se genere un incendio en sus comunidades vecinales.

Komite Internazionalistak organiza una concentración por la crisis de Melilla

A. LASUEN

ERMUA. Komite Internazionalistak de Ermua ha convocado para hoy una concentración de repulsa por la masacre de Melilla, en la que al menos 37 personas refugiadas han resultado muertas. El acto comenzará a las 20.00 horas en la plaza Cardenal Orbe.

Komite Internazionalistak considera que «esta masacre es consecuencia directa de la política migratoria de la Unión Europea, que cierra la posibilidad de un tránsito seguro para refugiados y migrantes que no sean ucranianos, y del reciente acuerdo España-Marruecos, que da vía libre a la negación del derecho a la vida para los africanos y africanas que huyen de la guerra y la miseria».

BIBLIOTECA MUNICIPAL

Su proyecto recibe el Premio María Moliner

A. L. O. La biblioteca municipal recibe el Premio María Moliner de Animación a la Lectura que ofrece la FEMP por su proyecto 'Biblioteca non stop' 2021, en el que se recogen las actividades que se han impulsado desde este servicio durante ese año de pandemia. Junto con el reconocimiento recibirá un premio de algo más de 2.000 euros para su fondo bibliográfico. La biblioteca ermua ya ha recibido este reconocimiento en varias ocasiones.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elortza-Elortza (Juan Gisasola kalea, 18).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves Santos (Avda. Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche: De 22.00 a 9.00: Mendinueta (Urkizu pasealekua, 6. Eibar).

DEBA

Debasket Saski eskolako umeak azpeitiko topagunean parte hartu zuten

Urteko Batzar Orokorra datorren ostiralean ospatuko da

ANDER SALEGI

DEBA. Debasket Saskibaloi klubak denboraldia amaitu zuen orain dela pare bat hilabete. Ez da izan denboraldi oso ona club honetako taldeentzat, orain hurrengo denboraldia hobetuz izateko prestatzen hasi dira direktibako kideak. Horregati, datorren ostiralean denboraldiko taldeen bilerak antolatu dira Agirre Jauregi-ko Ispiluen Gelan. 17:00etan Saski Eskolari (2011-2014 bitartean jaiotakoak) zuzenduta egongo da. Hurrengo, infantilak (2009-2010) 17:30etan izango da bilera. Ordu erdi beranduago, 18:00etan, infantil eta kadete nesken txanda izango da (2007-2010 bitartean jaiotakoak), kadeteak (2007-2008) 18:30etan elkartuko dira hitz egiteko. Azkenik, 19:00etan urteko batzar orokorra ospatuko da. Azken denboraldi honetaz hitz egingo dute, baina baita ere datorren denboraldiko gauzak ere aipatuko dituzte.

Saskibaloi topagunea

Pasa den astean Debasketeko Saski Eskolako umeak, Azpeitian ospatutako saskibaloi topagunean parte hartu zuten. 4 partido jo-



Debako eta ordiziako Saski eskolako jokalariek. A. SALEGI

lastu zuten. Ordizin contra galdu, La Sallen contra irabazi 20-17 eta gero Iraurgen contra galdu. Bostgarren eta seigarren postua Eason kontra jolastu zuten, partida galdu eta beraz seigarren amaitu zuten. Talde fuertean kontra asko borrokatu eta aurpegia eman zuten. Kontuan izan behar da jokalariek ez dutela inoiz lehiatu. Giro paregabea egon zen bi jardunaldietan zehar eta debarrak oso gustora egon ziren.

3x3 txapelketa

Datorren larunbatean, uztailak 2, Kalbeton Zumardian gaztetxoek 3 vs 3 saskibaloi txapelketa antolatu du Debasket Saskibaloi Klub-

ak. Bi kategoria parte hartu dezakete; Alebin (2010-2011 urteetan jaiotakoak) eta infantilak (2008-2009 urteetan jaiotakoak). Taldeak neska, mutilak osatutakoak edo mistoak izan ahal dira. 3-5 jokalariz osatutako taldeak izango dira. Izena emateko bi aukera daude: ikastetxean banatutako inskripzio orria betez edo mezu bat bidaliz taldearen eta jokalarien izen eta jaiotze urtearekin. Telefonoa 688659320 edo debasket@debasket.eus posta elektronikora mezu bidaliz. Txapelketa 9:30etan hasiko da eta sariak egongo dira jokalariei guztientzat. Gomendagarria da datorren ostirala baino lehen izena ematea.

Itziarko Jubilatuen irteera

A. S.

DEBA. Bi urte igaro dira, herriko jubilatuen irteera antolatu zenetik, eta aurten bai, ondo merezitako egun pasa antolatu da berriro, aspaldiko ohiturak berreskuratuz. Uztailak 9 izango da eguna, goizeko bederatziretan Kanala gaineko markesinan Arteondoren autobusa hartu eta Gasteizerako bidari ekingo diote bertaratzeko. 'Obretan eta irekita' ekimenaren barruan antolatutako bisita gidatua parte hartzearekin batera izanik, Gasteizko sorrera eta jatorria erakusten duen barrunbeak ezagutzeko parada emango diote bisitariari, baita, hala nahi izan ezker, kanpandorreko ikusmiraz gozatzeko. Gasteizko Santa Maria Katedrala ezagutzeko ordu eta laurdeneko bisita egin ondoren, 'El Portalon' jatetxean hamaitaketa izango da. Bertatik bertara dago jatetxea. Bazkari paxa-



Urteko batzarra eta bilerak agirre jauregian ospatuko dira. A. SALEGI

da Aramaioko 'Iturrieta Sagardotegian' izango denez, autobusa hartu beharko da berriro. Bertan eskeiniko den menua hautxe izango da: Txorizoa sagardotan, bakailau nahaskia bakailao takoak piper berde eta tipularekin, txuletoia parrillan, idiazabal gazta, menbrillo eta intxaurrekin, txox-

sagardoa kupeletik. Bazkal ondoren pasiatzeko paraje ederrak dira horiek. Itziarra bueltatzeko ordua denon artean adostuko da. Autobusa, Katedralerako sarrera, hamaitaketa eta bazkaria: 50 euro. Izen ematea eta ordainketa Harrera Bulegoan 943 19 92 55

SORALUZE

San Andresko jaiak ospatuko dira uztailaren 9tik 11ra

NEREA ISASTI

SORALUZE. Uztailaren 9, 10 eta 11n, San Andrés auzoko jaiak ospatuko dira. Ohitura den bezala, uztailaren 9an, jaiak hasiera emateko, auzotarrek makala altxatuko dute.

Hurrengo egunean, larunbata, azoka egingo dute goizez eta arratsaldean, harrijasotzaileak ibiliko dira lehian. Egunari amaiera emateko, afalostean erromeria egongo da.

Azkenik, igandean, meza ospatuko da eguerdian eta ondo-

ren, pelota partiduak eta bertso-lariak egongo dira. Arratsaldean, zezentxo eta poniak eta bolo lehiaketa.

Astelehena auzotarrentzat izango da.

LGTBI+

LGTBI+ Harrotasunaren Nazioarteko Eguna ospatzen da gaur ekainak 28; egun honen harira antolatu diren mobilizazioetan parte hartzeko deia egin du Soraluze Udalak. Arratsaldeko zazpiretan elkarretaratzeara dago Plaza Berrian

ERMUA

Inaugurada la exposición homenaje a Miguel Ángel Blanco en Izarra Centre

Se podrá visitar hasta el 24 de julio

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El Vicelehendakari Primero y Consejero de Seguridad, Josu Erkoreka, la Consejera de Igualdad, Justicia y Políticas Sociales, Beatriz Artolazabal, y el alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal, han presentado la exposición 'Miguel Ángel Blanco gogoan / Elkarbizitza eraikiz. Memoria para la convivencia', diseñada por el Instituto de la Memoria, la Convivencia y los Derechos Humanos Gogora. Se podrá visitar hasta el 24 de julio.

El espacio se encuentra en la cuarta planta de Izarra Centre, y es una de las dos exposiciones organizadas por el Gobierno Vasco con motivo de los actos de recuerdo, conmemoración y homenaje a Miguel Ángel Blanco cuando se cumplen 25 años de su asesinato a manos de ETA.

Al acto han acudido, además, varias víctimas de ETA, agentes de la Ertzaintza, así como personas jóvenes de Eibar y Ermua, todas ellas protagonistas y presentes a lo largo de la exposición. También han estado presente los viceconsejeros de Seguridad, Rodrigo Gartzia, y de Derechos Humanos, Memoria y Cooperación, Jose Antonio Rodríguez, así como las directoras de la Ertzaintza, Victoria Landa, Derechos Humanos, Víctimas y Diversidad, Monika Hernando, y del Instituto de la Memoria, la Convivencia

y los Derechos Humanos, Aintzane Ezenarro, entre otras autoridades.

Diferentes testimonios

El alcalde, Juan Carlos Abascal, agradecía su colaboración al Gobierno Vasco para que en Ermua «podamos visitar esta muestra donde escucharemos testimonios de jóvenes, de movimientos sociales y de víctimas y sus familias que tristemente sufrieron la pérdida de un ser querido». También quiso reconocer a los movimientos sociales «su valentía durante los muchos años que han trabajado en favor de la paz», y especialmente «a los vecinos y vecinas de Ermua, de los/as que me siento muy orgulloso». «Todos estos movimientos ciudadanos e institucionales dejaron en nuestra memoria una huella imborrable», recalca Abascal.

En palabras de Beatriz Artolazabal, este homenaje a Miguel Ángel Blanco se hace «poniendo en el centro a las víctimas del terrorismo; poniendo en valor el compromiso de las personas y organizaciones que fueron punta de lanza en la defensa de la paz y en la deslegitimación del terrorismo; y lo hacemos, mirando al futuro a través de la mirada de las y los jóvenes vascos». A ellos, a la juventud vasca se refería Artolazabal, «como garantía para deslegitimación de toda expresión de violencia y para la no repetición»: «sois la mejor garantía para un futuro en paz».